

Kostaldea

Ama Lurraren eguna ospatuko dute Busturian asteburuan

BUSTURIA - Euskadiko Biodibertsitate Zentroak Ama Lurraren Nazioarteko Eguna ospatuko du asteburuan. Egun berezi hau hilaren 22an izan bada ere -*Hiri berdeak* lelopean ospatu da-, Busturin bihar hasiko dira ekimenak, 10:00etatik 14:00etara itsas-ugaztunak ikuskatu eta entzuteko itsasontziz egiten den irteera gidatuarekin eta Urdaibaiko ekosistemak ezagutzeko ibilbidearekin.

Arratsaldean lau ekimen izango dira: Urmael artifizial bat biodibertsitatez betetako hezegune bihurtzeko tailer familiarra; umeentzako bisita gidatua zentrorra; eta *Berezi basoa*, inguruko materialak eta paisaia erabiliz eszenatoki berriak sortzen dituen. Hauek jarraitzeko 2, 3 eta 6 euro ordaindu behar dira, hurrenez hurren. 17:30ean *Gure planetarengan inpaktua duten jokoerak* dokumentala ikusi ahal da doan -etzi ere bai, ordu berean.

Igandean, 10:30ean hasi eta egunean zehar, taldekako gymkana autogidatua parte hartu ahal izango da. 11:30ean, aldez, eguzkia- inguruko hitzaldia eta behaketa egongo da Bizkaiko Astronomia Elkartearen eskutik. Amaitzeko, lurrak jasaten dituen inpaktuak gelditzeko egin daitezkeen keinuak martxan jartzeko tailerra izango da 17:00etan. -I. Alberdi

Gernika centra en la memoria su aniversario del bombardeo

La conmemoración del 26 de abril de 1937 contará con una veintena de actos

Imanol Fradua

GERNIKA-LUMO - La preservación y la transmisión de la memoria protagonizarán el 77 aniversario del bombardeo, que Gernika-Lumo recordará a través de un programa con una veintena de iniciativas organizadas por colectivos e instituciones. La cita anual contará con actos tradicionales y algunas novedades, especialmente en el apartado cultural. La jornada de mañana centra una conmemoración en la que los gernikarras volverán a reclamar la valía de la paz en contraposición a la barbarie padecida aquel trágico 26 de abril de 1937.

El programa se mantiene inalterable mañana, día del aniversario. Tras el homenaje a George Steer a las 11.15 se procederá a la entrega de los Premios Gernika por la Paz y la Reconciliación, que en su décima edición recaen en el fallecido periodista y escritor Manu Leguineche y al oficial británico retirado John Wynne. Por la tarde se volverá a llevar a cabo la iniciativa *Gernika 4 minutos* tras el toque de sirena, mientras que el cementerio de Zallo será escenario del responso y la ofrenda floral a las víctimas a las 16.30. Al anochecer -21.00- se representará el teatro popular *Gernika Garretan* y habrá una manifestación silenciosa con velas a partir de las 21.30 horas.



Ofrenda floral a las víctimas del bombardeo. Foto: J. M. Martínez

Como viene siendo habitual en estas fechas, los museos, entidades y colectivos también han elaborado sus propuestas. Además del ciclo de Zine Klub Elkartea, hoy se presenta el libro *Memorias de Guerra* que relata las vivencias del gudari Joxe Iturria -a las 12.00 en la sala Elai-Alai-, mientras que el Euskal Herria Museoa abre hoy la exposición *Los Gernika de Aranoa y Guezala*. El

caso *Eresoinka* y la Casa de Cultura cuenta con la exposición audiovisual *Gernika: del lienzo a la pantalla*. De la misma forma, Astra tendrá mañana visitas guiadas al búnker, una muestra sobre la Legión Cóndor y el espectáculo *Gernika Lemoizen*, entre otros. Gernika Gogoratzuz, por último, celebra su vigésimo cuarta edición de las jornadas de Cultura y Paz del 26 al 29 de abril. ●

Morga reparará el vial al barrio Sagasti para que no quede aislado

MORGA - El Ayuntamiento de Morga acometerá en breve la reparación del camino de acceso al barrio de Sagasti de cara a contener los terrenos afectados por las intensas lluvias del pasado invierno. El vial afectado es el único acceso existente al citado barrio a partir de la carretera foral BI-2121, y ya había presentado algún problema de estabilidad anteriormente con la aparición de grietas, por lo que se corre el riesgo de que quede aislado.

El Consistorio ya ha adjudicado los trabajos de reparación, que incluyen la construcción de una pantalla de micropilotes, arriostrados y anclados, que establezcan el relleno sobre el que se asientan los primeros metros del vial. También se reconstruirá el firme y se reparará el drenaje afectado. Los trabajos se completan con la colocación de una barrera de seguridad y el pintado de líneas longitudinales.

El presupuesto de los trabajos, cuyo plazo de ejecución será de dos meses y medio, es de 119.854 euros para lo que el Ayuntamiento de Morga ha solicitado una subvención por imprevistos por parte del Departamento de Presidencia de la Diputación Foral de Bizkaia. -I. Alberdi

Eskuinaldea-Urbe Kosta

La haurreskola Egunsentia abre el plazo de inscripción

GETXO - La haurreskola Egunsentia abre el plazo de inscripción desde el 5 al 14 de mayo para la admisión de niños, de 0 a 2 años, a partir de los meses de septiembre, octubre y noviembre. Las listas provisionales se publicarán el 17 de junio; las reclamaciones podrán realizarse del 18 de junio al 1 de julio, y las listas definitivas se conocerán el 11 de julio. El curso comenzará el 4 de septiembre.

Los nacidos a partir del 28 de abril podrán presentar su solicitud desde el 14 de mayo y se sumarán a los listados provisionales y/o definitivos. Las inscripciones presentadas a partir del 1 de julio se gestionarán una vez publicados las listas definitivas, siempre que haya plazas para ese tramo de edad. -M. H.

Getxo Aktibatu animará mayo con casi 30 actividades

Un taller de alimentación saludable, clases de defensa personal o técnicas de estudio son algunas de las propuestas

GETXO - Getxo Aktibatu encara el segundo mes de su segunda temporada con cerca de una treintena de actividades. El programa de eventos deportivos, culturales y de ocio saludable impulsado por comerciantes, profesionales y establecimientos hosteleros del municipio, en colaboración con el Ayuntamiento, continúa en la calle para ofrecer diferentes propuestas a los vecinos y para dinamizar las zonas comerciales de la localidad. "Nuestro objetivo es lograr un Getxo más activo económica y socialmente", valoró el concejal de

Promoción Económica, Inaxio Uriarte.

En mayo, se desarrollarán, de nuevo, actividades de distinta tipología. Por ejemplo, habrá un taller de alimentación saludable en Fadura (día 6), nociones para preparar un ramo de flores en la tienda Flores Sonia (día 8), clases de defensa personal en la plaza Sastegi (día 10), un entrenamiento físico en familia en la plaza de La Estación de Las Arenas (día 10), técnicas de estudio para jóvenes de ESO y Bachillerato en la Academia Edison (día 16), un rastrillo solidario proanimales en Gobelondo (días 17 y 18), un taller sobre el equilibrio emocional y la salud mental en Inckorpora (día 23), una clase de ciclo indoor en la Plaza de las Escuelas de Las Arenas (día 24), un curso de cómo mejorar las fotografías en



Una clase de inglés que ha tenido lugar este mes. Foto: Getxoko Udala

el estudio Gardoki (día 31)... "Getxo Aktibatu es una oportunidad para dar a conocer actividades minoritarias", opinan Rita Lozano y Sofia Gutiérrez, profesoras de taichi, que ofrecerán una sesión el día 16 en Espacio Zen Contemporáneo.

El año pasado el programa, que se extendió a lo largo de seis meses -al igual que en este 2014-, contó con el

respaldo de 140 negocios y de más de 5.000 personas como participantes o espectadoras. En esta edición se espera superar esos datos. "Estas cifras ponen de manifiesto los buenos resultados que nos puede dar la colaboración entre el Ayuntamiento, las empresas y las asociaciones", señaló el alcalde getxotarra, Imanol Landa. -M. Hernández